



Chers amis et donateurs,
« y a le printemps, qui chante ... » et
l'activité qui fleurit dans notre groupement
associatif !

Samedi 14 avril, nous étions plus de 80 à
être réunis pour fêter **l'ouverture de la Maison
Gallieni**, un projet très collaboratif à découvrir page
suivante.

Entre parc de loisirs et camping ****, les équipes du
Domaine de l'Etang vivent l'effervescence des débuts
de la saison 2018, lancée le 21 avril.

Qu'ils soient modestes ou « remarquables », nos actions
et projets en faveur des personnes fragiles se
poursuivent pour permettre de vivre digne et de
participer pleinement à la société... Plus qu'un concept
théorique, nous nous efforçons de faire de l'inclusion
une réalité.

Faire partie des amis et donateurs d'Entreprendre pour
la Solidarité, c'est être solidaire et encourager les
initiatives de nos 12 associations.

Mémo

MERCREDI 16 MAI PRINTEMPS A LA BOUTIQUE SOLIDAIRE

Rendez-vous sur le site des Claveries (Foyer de
Vie), de 14h00 à 20h00
7 rue de la Saillerie-49124, St Barthélemy d'Anjou

SAMEDI 26 MAI RAID DE L'ESPÉRANCE - 5ème édition
« Ensemble dans l'effort »

Penser au certificat médical et demander un
dossier d'inscription au 07 87 14 65 07 ou
www.entreprendrepourlasolidarite.fr

Prévoir Baskets et survêt, rendez-vous à 13h30
au Lac de Maine à Angers

*LUNDI 4 AU VENDREDI 8 JUIN, PORTES OUVERTES DE
L'AAPAI -*

Détail du programme de la semaine sur
www.aapai.com ou contacter le 02 41 43 54 22
ou siegesocial@aapai.com

*A noter: vendredi 21 septembre 2018, fête des 30
ans de l'ISTA à l'EA des Banchais*



Le mot du Président
Jean-Baptiste HIBON et les
Congrès Nouvelle Ere

<http://www.congresnouvelleere.com>

Préambule : Une intervention de Jean-Baptiste à la CCI
de Lyon a été le premier contact, quatre conférences
organisées par l'ISTA (EplS) en 2016 : EA des Banchais
pour les salariés et CCI d'Angers pour les Clients ; EA
des Guéderies et Mairie de Neuillé (Agglo de Saumur)
pour les Clients du Saumurois. Ces rencontres nous ont
permis, ma femme et moi, de nous enthousiasmer pour
la capacité qu'a Jean-Baptiste HIBON à faire applaudir
un message profond et construit **d'inclusion**.

Nous l'avons aidé, avec son réseau d'entreprises à
développer le principe de ses interventions en
conférences pour les entreprises soucieuses de RSE et à
développer ses conférences dans les collèges, lycées et
écoles pour que chaque jeune soit sensibilisé tôt à
l'inclusion.

En novembre 2017, dans cet esprit, Jean-Baptiste
HIBON a mis en place **le concept Nouvelle Ere** ;
réunissant en Congrès plus de 400 entreprises
Lyonnaises qui ont construit une CHARTE de
l'INCLUSION et au nom de leur entreprise l'ont signée
s'engageant à son application pour les 50, 500 ou 2000
salariés !



Au cours de cette soirée, Jean-
Baptiste HIBON m'a remis devant
tout ce parterre un **prix**
récompensant Entreprendre pour
la Solidarité; son titre : « **Prix des**
nouveaux modèles économiques pour tous » **saluant**
ainsi l'innovation et l'originalité d'EplS. J'ai remis ce
prix à Patrick VALENTIN, le créateur d'EplS avec les
membres du Comité Directeur et je le dédicace à tous
les amis et ambassadeurs d'EplS.

En 2018 nous initialisons des Congrès Nouvelle Ere sur
deux départements, et nous innovons avec un
établissement de la région parisienne de plus de 2 000
élèves avec un Congrès Nouvelle Ere Junior...



2019 sera, nous l'espérons ; un Congrès
Nouvelle Ere avec les Entreprises du
Maine et Loire... et pourquoi-pas un
Congrès Nouvelle Ere Junior à Angers,
Cholet et Saumur ?

Philippe de VREGILLE



FOCUS SUR LA MAISON GALLIENI

Installation à GALLIENI

■ Ce projet apporte, une réponse « moderne » et inclusive aux personnes en situation de handicap sur le thème du logement favorisant l'autonomie dans un lieu de vie sécurisant et convivial.



■ Dans une ancienne maison médicale, en ville (commune des Ponts de Cé - 49 130), **9 appartements neufs ont été entièrement aménagés en 2017** par une équipe spécialisée dans le bâtiment de l'association **EITA, entreprise d'insertion** membre d'Entreprendre pour la Solidarité. En février 2018 travailleurs en ESAT ou retraités d'ESAT ont investi les logements. Certains attendaient de découvrir la vie dans cette Maison au concept original avec impatience, d'autres étaient un peu inquiets à aborder la nouveauté et le changement, ou préféraient réserver leur avis : « on verra »... En sus de ces 9 locataires en situation de handicap dont un couple, Annabelle a également posé ses valises dans le 9ème logement, avec une mission particulière : outre sa présence sécurisante, elle propose aux résidents des temps d'animation au sein même de la maison grâce à l'espace commun spécialement prévu, ou en dehors de la résidence : sorties, balades... Ainsi, la vie s'organise à la Maison Gallieni, dans le respect du chacun son **chez-soi... mais pas tout seul!**



Fête d'ouverture de la Maison Gallieni

■ Le samedi 14 avril, nous étions 80 personnes rassemblées pour fêter ensemble l'aboutissement de ce chantier et le commencement d'une vie nouvelle pour cette maison et ses locataires. Nous remercions l'ensemble des participants de leur présence bienveillante et leur intérêt manifeste pour ce projet tout au long de la visite : familles et amis, donateurs, bénévoles, salariés des associations membres d'Entreprendre pour la Solidarité, associés de la SCI, ainsi que les élus qui par leur présence ont exprimé leur soutien au développement d'initiatives sociales et solidaires sur le territoire... Nous adressons à Mr Jean-Paul Pavillon récemment élu maire des Ponts-de-Cé, tous nos vœux de réussite dans l'exercice de ses nouvelles fonctions.



« J'aime tout ici, les animations, la maison, le jardin ! »

Aline, locataire

Malgré une météo peu clémente, ce moment a été vécu avec beaucoup de chaleur humaine et d'authenticité grâce à l'enthousiasme des résidents, fiers de nous accueillir et nous guider. C'est donc avant tout eux que nous remercions pour avoir accepté d'ouvrir leur maison et leurs appartements et de s'être exprimés sur cette formule innovante d'habitat partagé.

■ Pour financer ce projet socialement innovant (600 k€), un montage lui aussi original et solidaire a été mis au point : création de la **SCI Gallieni** (135k€ de parts déjà souscrites), **dons** et emprunt en complément*. Il est toujours possible d'adresser vos dons (**10.000€**), pour diminuer l'emprunt et offrir un lieu « cocoon » aux résidents par l'aménagement des parties communes, le salon de détente et la salle à manger.

* en particulier, participation du CCAH

L'EITA, Entreprise d'Insertion par le travail Adapté



Le chantier de la Maison Gallieni a été confié à l'équipe bâtiment de l'EITA sous la conduite de Jean-Marie Prezelin. Les travaux ont représentés de l'activité professionnelle pour une dizaine de personnes pendant près d'un an. Bravo à toute l'équipe pour cette belle réalisation !



En savoir plus sur nos actions et projets / adresser un don :

Violaine Valentin - mecenat@fonds-epls.fr

Entreprendre pour la Solidarité - 28 rue de la Gibaudière - 49124 Saint-Barthélemy-d'Anjou

Tél. : 06 48 64 28 62 - Site: www.entreprendrepourlasolidarite.fr

ET DES PROJETS EN COURS...



UN ATELIER ARTISTIQUE PROFESSIONNEL EN ESAT



Monique GALLOT—Françoise PECQUEUR

■ Monique GALLOT et Françoise PECQUEUR sont danseuses bénévoles à l'atelier artistique Danse en ESAT, qui s'est ouvert en septembre 2017. Cet atelier est le fruit d'une convergence entre trois acteurs : l'association Résonance *, l'ADAPEI 49 et l'AAPAI . Ainsi, Lou, Mathilde et Marie de l'ESAT des Trois

Paroisses ont intégré cet atelier en tant que danseuses professionnelles.

■ Parlez-nous des personnes qui font partie de ce groupe, peut-on parler de différence entre les danseurs qui sont porteurs de handicap et les autres ?

Françoise PECQUEUR : Nous sommes 13 danseurs dont 9 sont en situation de handicap mental. Avec ces jeunes nous avons au fil des années acquis ensemble les bases des fondamentaux de la danse contemporaine. Je pense que la démarche de création dans ce groupe ne présente pas de différence fondamentale avec toute démarche de création en danse contemporaine. Nous avons entre nous tous une grande confiance et beaucoup d'écoute. Ces jeunes qui ont une grande mémoire corporelle, un sens artistique développé, sont aussi capables de s'adapter à toute situation imprévue au moment d'un spectacle (absence d'un danseur ce qui entraîne une nouvelle organisation..) en vrai professionnels.

Nous travaillons actuellement dans le cadre de l'ESAT artistique avec une nouvelle chorégraphe Laetitia Davy.

Monique GALLOT : Je suis toujours étonnée de voir que le regard des autres ne les perturbe pas, ceci est très rassurant, ils dansent en professionnels et ne se posent pas de questions, ils nous aident à enlever ce carcan de jugement qui peut parfois peser. Nous avons pu voir au fil des années ces jeunes évoluer d'une façon extraordinaire, ce sont de vrais artistes.

■ Et quand pourrons nous vous voir sur scène ? :

La chorégraphie devrait être prête en septembre et nous pourrons la proposer probablement dernier trimestre 2018.

Nous serons heureux de présenter avant tout un spectacle de danse professionnelle avec des artistes reconnus comme tels, il ne s'agit pas là d'un loisir mais d'un vrai travail. Ce projet d'atelier de danse en ESAT est unique et nous sommes heureuses d'y participer.



ENCOURAGEZ ET SOUTENEZ CE PROJET INNOVANT, CRÉATIF, ET SES ARTISTES !

L'objectif de l'atelier artistique professionnel Danse en ESAT est d'atteindre une capacité d'autofinancement d'ici 3 à 5 ans grâce à la vente des spectacles. Actuellement en phase de lancement, **ce projet a besoin de soutiens et mécènes (25 000€)** pour produire ses premiers spectacles : commercialisation et diffusion (rémunération d'un chargé de diffusion), locations de salles...

Ils se sont engagés : Angers Mécénat, Futur 21, Groupama, Cap Handiforum. Nous les remercions de leur soutien et confiance.



Benoît Akkaoui, directeur de la Ressourcerie des Biscottes s'intéresse depuis sa genèse à l'expérimentation insufflée par Patrick Valentin **Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée** et y prend part active depuis 2017 à la faveur de possibles lancement de territoires en Maine-et-Loire pour une 2ème vague d'expérimentation.

« Depuis septembre 2017, je sillonne le Maine-et-Loire pour rencontrer des militants, élus, techniciens de collectivités ou des services de l'État, responsables syndicaux, dirigeants associatifs et entrepreneurs. Plus d'une centaine de personnes qui souhaitent agir concrètement, autour de chez eux, pour que cesse la privation d'emploi. Sur le département de Maine-et-Loire, ils sont notamment à Saumur, Doué-la-Fontaine, Saint-Georges-sur-Loire, aux Ponts-de-Cé, Trélazé, Tiercé, Angers. Ma mission : informer, former, encourager, susciter et parfois convaincre. La mobilisation est en cours, chaque territoire à son rythme. Dans les mois qui viennent, des comités locaux vont se constituer. La suite ? Rencontrer les personnes privées d'emploi et identifier des activités qui n'existent pas sur le territoire. Prochain rendez-vous à Paris le 16 mai, pour une grande marche vers l'Assemblée nationale contre la privation d'emploi, pour et avec tous ceux qui veulent se sentir utiles ! »

Aller plus loin : **Le droit d'obtenir un emploi**, Genèse et mise en œuvre - par Patrick VALENTIN, essai paru le 04/01/2018, Chronique Sociale



Quelques temps fort du début d'année :

- 25 janvier - visite de l'EBE* de Mauléon avec 45 personnes (élus, dirigeants, techniciens) de Maine-et-Loire
- 13 février - visite de l'EBE* de Pipriac - St Ganton avec 15 représentants des préfectures de région et des départements des Pays de la Loire /
- Tous les dernier vendredi du mois : rencontre des territoires en réflexion.

*EBE : Entreprise à But d'Emplois

LOGEMENTS ET ACCUEIL DE MIGRANTS :

ENTREPRENDRE POUR LA SOLIDARITÉ, NOUVEAU DÉFI

Entreprendre pour la Solidarité s'est donné pour mission d'agir « en faveur des personnes fragiles » : qualifier aussi ouvertement les bénéficiaires de nos actions favorise notre liberté d'initiatives et de développement de projets modernes pertinents en fonction des évolutions et défis sociétaux, de l'actualité et des besoins sociaux et solidaires qui en découlent. Aujourd'hui, **les migrants comptent parmi ces personnes fragiles et le groupement associatif répond à l'enjeu** de leur accueil et accompagnement sur le thème du logement :

- l'association **La Cité** héberge depuis un an une quinzaine de demandeurs d'asile sur son site du Peux (79)
- L'association **AGLAES** en partenariat avec l'association ETHAPE (<http://www.ethape-a-angers.fr>) loge déjà 2 familles migrantes et a pour projet d'acheter dès que possible et dans les semaines à venir un appartement à Angers (Monplaisir) afin d'y accueillir une famille supplémentaire

Vous pouvez **soutenir l'achat de l'appartement** nécessaire à loger ces familles migrantes (70 000€).

Soutenir les premières années du projet d'atelier professionnel et artistique DANSE EN ESAT, particulièrement le coût d'un chargé de diffusion (4 000€) et location des salles pour se produire (3 200€).

Financements recherchés : 25 000€



Aménager et équiper les parties communes de la Maison Gallieni pour offrir un habitat partagé agréable à vivre ensemble aux locataires en situation de handicap.

Coût de l'opération: 10 000€

un aquarium : 100€

Salon de jardin (table + 6 chaises) : 300€



Rejoignez notre comité de collecte et des partenariats !

Saviez-vous que des **bénévoles œuvrent toute l'année** aux côtés de notre responsable mécénat et partenariats? Ils forment un comité qui se réunit environ toutes les 6 semaines pour définir les actions, approfondir l'actualité et les **projets des 12 associations membres**, préparer les levées de fonds au profit des initiatives sociales et solidaires et organiser les événements, la communication...

Devenir bénévole, faire don d'un peu de votre temps? Rejoignez notre comité, participez ainsi à l'animation du Fonds de dotation Entreprendre pour la Solidarité pour mieux en promouvoir l'action utile en faveur des personnes fragiles ! Contactez Violaine au 06 48 64 28 62



PETITS ET GRANDS PROJETS CHERCHENT FINANCEMENTS...

FAITES VOS DONNS!

Achat d'un appartement dans le quartier Monplaisir à Angers (49) pour permettre le logement de familles migrantes.

Financements recherchés : 70 000€

S'équiper d'une voiture sans permis neuve (13 000€), avec adaptation d'un système double pédales (1 500€) pour formation à la conduite de personnes en situation de handicap mental.

Coût total : 14 500€



Accompagner et animer des territoires en Maine-et-Loire pour préparer leur éligibilité à la 2ème phase d'expérimentation Zéro Chômeur de Longue durée.

Financement d'un animateur : 30 000€